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ATA 05/2022 – Comissão de Avaliação e Gestão de Projetos de Pesquisa e Inovação
(CAGPPI)

Aos vinte dias do mês de julho de 2022, às 16 horas, aconteceu a reunião ordinária da
CAGPPI, realizada na sala de áudios 2 do IFRS Campus Bento Gonçalves. Participaram
do encontro: Camila Dal Ponte, Caroline Poletto, Edson Carpes Camargo, Flavia Deconto,
Katia Regina Baldo, Leane Maria Filipetto, Marcus André Kurtz Almança e Miguel Angelo
Sandri, sob a presidência da Presidente Substituta, Pauline Fagundes Rosales. Os
membros Marinês Ruggini, Miguel Angelo Canossa Ceccon, Raquel Bondam de Lima,
Robert Reiziger de Melo Rodrigues e Orlando Barbieri Bellol justificaram sua ausência na
reunião. A reunião contou com as seguintes pautas: 1 - Relatórios finais aprovados: 1.1
- Edital IFRS Nº 50/2021 – Apoio a projetos para implantação e estruturação de habitats
de inovação e empreendedorismo: O relatório da estudante Patricia Filipin do projeto
“Click-Up: implantação de uma pré-incubadora no IFRS Campus Bento Gonçalves”
coordenado pela professora Tatiane Pellin Cislaghi foi considerado aprovado. 1.2 - Edital
IFRS Nº 11/2021 – Apoio a projetos para implantação e estruturação de habitats de
inovação e empreendedorismo: O relatório da estudante Taciane Sandri de Anhaia do
projeto “PIPA IFmakeRS - Pesquisar, Inovar, Prototipar e Aprender” coordenado pelo
professor Ronaldo Serpa da Rosa foi considerado aprovado. 2 - Troca de líder de grupo
de pesquisa: A professora Michele Mafessoni de Almeida solicitou a troca de líder do
grupo de pesquisa “Línguas, Sociedade e Contextos Educacionais” para a professora
Minéia Frezza, visto que a mesma não atua mais no Campus Bento. Os membros da
comissão foram consultados via e-mail e a solicitação foi deferida. 3 - Alteração de
AIPCTI - Edital IFRS n°12/2022: o Professor Daniel Martins Ayub coordenador do projeto
“Elaboração de Biopolímeros com Resíduos de Malte Utilizado na Fabricação de Cerveja”
encaminhou nova solicitação de alteração de AIPCTI com a seguinte justificativa “A
alteração da solicitação do AIPCTI se deve primeiramente a retirada do agitador orbital
que não tinha condições de uso, e hoje se encontra reparado em completo
funcionamento, não sendo necessária sua aquisição. Por outro lado, uma parte dos
reagentes são importados e cotados em dólar o que encarece significativamente o projeto
e serão adquiridos sob demanda o que impede uma previsão mais detalhada na
solicitação. Em relação às vidrarias e utensílios para uso no laboratório, alguns já se
encontram disponíveis e outros precisam de aquisição quando demandados, incorrendo
na mesma dificuldade de precisar quais utensílios serão necessários já na solicitação.
Quanto aos insumos, uma parte do projeto utiliza insumos que não estavam previstos na
versão inicial da solicitação. Em relação ao Hardware o computador que controla o
Biorreator utilizado no projeto necessita de uma atualização de memória e espaço de
armazenamento, que será contemplada neste item. Encaminho a redação o artigo 4o da
IN no 01 de março de 2021 que em seu inciso 10 refere-se a “§10° A aquisição de bens
de capital da área de Tecnologia da Informação (TI) deverá, obrigatoriamente, ser
efetuada mediante autorização expressa e escrita do Setor de Tecnologia da Informação
de seu campus”, sendo esta analisada pela CAGPPI, via e-mail, e aprovada. 4-
Alteração de AIPCTI - Edital IFRS n° 61/2022: 4.1 - Conforme a reunião 04/2022, foi
solicitado ao Professor Ronaldo Serpa da Rosa a justificativa da solicitação de itens de
AIPCTI do projeto “Click-Up: implantação de uma pré-incubadora no IFRS Campus Bento
Gonçalves”, sendo ela: “Para um melhor entendimento empírico, o projeto estruturou uma
trilha, que contempla quatro módulos, sendo eles (i) exploração do
problema/oportunidade; (ii) modelagem do negócio; (iii) entregas mínimas viáveis e, (iv) o
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pitch do negócio, utilizando as bases do empreendedorismo e inovação, e do modelo
Lean Startup (Startup Enxuta), na qual prevê a criação de produtos ou serviços em
condições de extrema incerteza. Então, esta trilha está sendo aplicada, na comunidade
interna e externa, com intuito de validar a mesma. A primeira edição da trilha foi muito
qualificada. Apesar de poucos participantes na Trilha (empreendedores), espera-se que
com a continuidade do Projeto, mais novas ideias oriundas de projetos de pesquisa,
ensino e extensão, bem como de Trabalhos de Conclusão, eventos de hackathons,
desafio criativo ou simplesmente uma ideia de um estudante, servidor ou, ainda, membro
da comunidade externa, possam se transformar em Modelos de Negócio estruturados,
aliando a teoria com a prática, e, quem sabe, chegar ao mercado consumidor gerando
inovações. O desafio atual do Projeto é a sensibilização da comunidade acadêmica
interna e da comunidade externa! Em consulta realizada com alguns participantes que
acabaram por desistir da trilha, percebeu-se que muitos não conseguiram conciliar os
encontros com trânsito e seus compromissos, tanto particulares quanto profissionais.
Desta forma, entende-se que uma abordagem híbrida irá estimular a participação da
comunidade. Durante a pandemia vivenciamos e nos adaptamos ao trabalho remoto, com
isso conseguimos compreender o seu funcionamento, vantagens e desvantagens. Para o
período "pós-pandemia", principalmente os benefícios que o trabalho remoto nos trouxe
devem continuar sendo usufruídos, por isso temos a necessidade de adaptar nossos
costumes, rotinas e também equipamentos; O equipamento de videoconferência é parte
importante do desenvolvimento do presente projeto de inovação, pois vai permitir a
realização de atividades como aulas, reuniões e mentorias, com qualidade. O fato é que o
uso de celulares e computadores pessoais tem limites técnicos que dificultam a
participação de grupos no campus, inviabilizando atividades com palestrantes ou grupos
remotos. Tais equipamentos e salas adaptadas são bastante comuns em instituições de
ensino e também de pesquisa, como a Embrapa. Se salienta que o projeto inclui
mentorias e realização de curso com carga horária a distância e encontros síncronos. As
atividades acabam por ser inviabilizadas no campus. Além disso, o equipamento pode
apoiar reuniões de servidores e participantes com outros agentes, permitindo uma
discussão mais próxima do que seria o presencial; Em consulta à gestão do campus, não
há previsibilidade orçamentária para compra deste tipo de equipamento, ainda mais
considerando os bloqueios orçamentários ocorridos nos últimos tempos.” A justificativa foi
encaminhada aos membros que consideraram aprovada a solicitação. 4.2 - O professor
Daniel Martins Ayub, coordenador do projeto “Anatomia, Morfologia e Ontogênese da Flor
e do Fruto de Vitis vinifera L. (Vitaceae)”, solicitou alteração nos itens de AIPCTI com a
seguinte justificativa “A alteração da solicitação do AIPCTI se deve primeiramente à
inclusão de hardware para processamento das imagens que serão obtidas no projeto, que
será instalado no computador institucional. Por outro lado, uma parte dos reagentes são
importados e cotados em dólar o que encareceu significativamente o projeto e serão
adquiridos sob demanda o que impede uma previsão mais detalhada na solicitação. Em
relação às vidrarias e utensílios para uso no laboratório, alguns já se encontram
disponíveis e outros precisam de aquisição quando demandados, incorrendo na mesma
dificuldade de precisar quais utensílios serão necessários já na solicitação. Encaminho a
redação o artigo 4o da IN no 01 de março de 2021 que em seu inciso 10 refere-se a “§10°
A aquisição de bens de capital da área de Tecnologia da Informação (TI) deverá,
obrigatoriamente, ser efetuada mediante autorização expressa e escrita do Setor de
Tecnologia da Informação de seu campus”. A solicitação foi analisada e considerada
aprovada pelos membros da comissão. 5 - ASSUNTOS GERAIS: Foi solicitado aos
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membros, por e-mail, a realização da homologação das inscrições dos editais 09/2022 -
Apoio aos servidores efetivos em apresentação de trabalhos em eventos científicos no
âmbito da pesquisa e inovação e 10/2022 - Apoio aos discentes em apresentação de
trabalhos em eventos científicos no âmbito da pesquisa e inovação. A próxima reunião
ficou agendada para o dia 24 de agosto de 2022 às 16 horas. 6 - Nada mais havendo a
tratar, foi lavrada a presente ata, que será assinada por mim, Camila, pela presidente
substituta da comissão e demais membros presentes.
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Pauline Fagundes Rosales __________________________________

Camila Dal Ponte __________________________________

Caroline Poletto __________________________________
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Leane Maria Filipetto _________________________________
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Miguel Angelo Sandri __________________________________


